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Con	un	llamado	a	reconocer	el	papel	del	notariado	como	garante	de	justicia	y	
estabilidad	social,	la	presidenta	del	Colegio	de	Notarios	de	Michoacán,	Isania	Lisbeth	
Solórzano,	recibió	la	presea	Melchor	Ocampo	2025	que	por	primera	vez	otorga	el	
Congreso	del	estado	a	dicha	institución.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/reconocen-al-notariado-como-garante-de-
justicia-y-estabilidad-social/	
	
Durante	la	sesión	solemne	de	la	76	Legislatura	del	Congreso	del	Estado,	se	hizo	entrega	
de	la	Presea	Melchor	Ocampo	al	Colegio	de	Notarios,	en	reconocimiento	a	su	aporte	al	
servicio	público	y	su	compromiso	con	el	bienestar	social	de	la	entidad.	
El	reconocimiento	fue	recibido	por	Lizbeth	Solórzano	Suárez,	presidenta	del	Colegio	de	
Notarios	de	Michoacán,	quien	expresó	sentirse	profundamente	honrada.	
“Es	la	primera	vez	que	se	nos	otorga	un	reconocimiento	de	esta	naturaleza,	esto	dejará	
una	huella	permanente	en	nuestra	institución”,	afirmó.	
https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/congreso-entrega-la-presea-
melchor-ocampo-al-colegio-de-notarios-resaltan-su-labor-mas-alla-del-escritorio/	
	
En	sesión	solemne	del	Congreso	del	estado,	el	Colegio	de	Notarios	de	Michoacán,	
Asociación	Civil,	recibió	este	martes	la	Condecoración	Melchor	Ocampo	2025,	una	de	
las	más	altas	distinciones	que	otorga	el	Poder	Legislativo	local	a	personas	e	
instituciones	por	sus	servicios	eminentes	a	la	República	Mexicana	o	al	estado.	
La	medalla	fue	entregada	por	el	secretario	de	Gobierno,	Carlos	Torres	Piña,	en	
representación	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	y	el	presidente	de	la	Mesa	
directiva	del	Congreso,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora,	en	una	ceremonia	donde	
participaron	representantes	de	los	tres	poderes	del	estado.	
https://postdata.news/congreso-del-estado-otorga-al-colegio-de-notarios-la-
condecoracion-melchor-ocampo/	
	
En	sesión	solemne	del	Congreso	de	Michoacán,	la	76	Legislatura	entregó	este	martes	
la	Presea	Melchor	Ocampo	al	Colegio	de	Notarios	de	Michoacán,	asociación	civil,	en	
reconocimiento	a	su	papel	como	garante	de	la	seguridad	jurıd́ica	y	la	legalidad	en	la	
entidad.	Con	la	presencia	del	presidente	del	Supremo	Tribunal	de	Justicia,	Gerardo	
Contreras	Villalobos,	la	presea	fue	impuesta	por	el	secretario	de	Gobierno,	Carlos	
Torres	Piña,	en	representación	del	Gobernador,	a	nombre	del	Poder	Legislativo.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/recibe-colegio-de-notarios-la-presea-
melchor-ocampo/		
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En	sesión	solemne	celebrada	este	martes	en	el	salón	de	plenos	del	Congreso	del	
Estado,	la	76	Legislatura	hizo	entrega	de	la	Condecoración	“Melchor	Ocampo”	al	
Colegio	de	Notarios	de	Michoacán,	A.C.,	en	reconocimiento	a	su	trayectoria,	
compromiso	con	la	legalidad	y	aportación	al	fortalecimiento	del	Estado	de	Derecho	en	
la	entidad.	
La	notaria	Isania	Lisbeth	Solórzano	Juárez	fue	la	encargada	de	recibir	la	distinción	
en	representación	del	Colegio,	y	estuvo	acompañada	por	la	tesorera	Lucita	Arteaga	
Garibay	y	el	secretario	Jesús	Solórzano	Ochoa,	integrantes	de	la	directiva	de	esta	
agrupación	profesional.	
https://www.altorre.com/post/congreso-de-michoac%C3%A1n-entrega-la-
condecoraci%C3%B3n-melchor-ocampo-al-colegio-de-notarios		
	
Como	un	reconocimiento	al	trabajo	que	realizan	en	pro	de	los	habitantes	del	estado,	el	
Colegio	de	Notarios	de	Michoacán	recibió	del	Congreso	michoacano,	en	sesión	
solemne,	la	condecoración	Melchor	Ocampo.	
El	reconocimiento	fue	recibido	por	Lizbeth	Solórzano	Suárez,	presidenta	del	Colegio	
de	Notarios,	de	manos	del	secretario	de	Gobierno	Carlos	Torres	Piña,	quien	acudió	con	
la	representación	del	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://parodiandolanoticia.com/para-el-colegio-de-notarios-la-condecoracion-
melchor-ocampo/	
	
En	sesión	solemne	de	la	76	Legislatura,	el	Congreso	del	Estado	otorgó	la	Presea	
Melchor	Ocampo	al	Colegio	de	Notarios	de	Michoacán,	en	reconocimiento	a	su	
servicio	público	y	contribución	social	en	beneficio	de	México	y	del	Estado.	
La	encargada	de	recibir	el	galardón	fue	Lizbeth	Solórzano	Suárez,	presidenta	del	
organismo.	
Durante	su	mensaje,	Solórzano	Suárez	expresó	que	se	sienten	profundamente	
honrados	por	ser,	por	primera	vez,	recipiendarios	de	esta	condecoración.	
https://changoonga.com/2025/06/03/congreso-de-michoacan-condecora-a-colegio-
de-notarios-por-labor-social-y-juridica/	
	
Esta	mañana,	el	Colegio	de	Notarios	fue	distinguido	con	la	condecoración	Melchor	
Ocampo,	un	reconocimiento	que	se	otorga	a	instituciones	y	ciudadanos	ejemplares	
por	su	destacada	labor	en	beneficio	de	la	sociedad.	
Durante	la	ceremonia	oficial,	autoridades	destacaron	la	trayectoria	del	Colegio	
de	Notarios	en	la	promoción	de	la	legalidad,	la	certeza	jurídica	y	el	
fortalecimiento	del	Estado	de	Derecho.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-de-michoac%C3%A1n-otorga-
la-condecoraci%C3%B3n-melchor-ocampo-al-colegio-de-notarios	
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En	el	marco	de	la	entrega	de	la	Condecoración	“Melchor	Ocampo”	2025,	la	diputada	
local	del	Distrito	12	de	Hidalgo	Belinda	Hurtado	Marıń	reconoció	la	labor	del	Colegio	
de	Notarios	del	Estado	de	Michoacán	y	especialmente	a	las	y	los	notarios	de	Ciudad	
Hidalgo	y	el	Distrito	12	por	su	destacada	trayectoria,	compromiso	con	la	legalidad	y	su	
invaluable	contribución	a	la	certeza	jurıd́ica	en	la	entidad.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/colegio-de-notarios-de-michoacan-
pilar-fundamental-del-estado-de-derecho-belinda-hurtado-tras-entrega-de-
condecoracion.htm	
https://www.redmichoacan.com/2025/06/03/colegio-de-notarios-de-michoacan-
pilar-fundamental-del-estado-de-derecho-belinda-hurtado-tras-entrega-de-
condecoracion/	
https://www.contramuro.com/colegio-notarios-michoacan-pilar-juridico/	
https://atiempo.mx/politica/colegio-de-notarios-de-michoacan-pilar-fundamental-
del-estado-de-derecho-belinda-hurtado/	
	
Al	destacar	su	experiencia	y	gran	actitud	de	servicio,	la	diputada	Fabiola	Alanís	
Sámano	reconoció	el	compromiso	del	personal	del	Congreso	de	Michoacán	con	la	
agenda	legislativa	de	las	mujeres,	que	va	enfocada	a	la	igualdad	sustantiva,	al	derecho	
a	una	vida	libre	de	violencia	y	a	la	igualdad	salarial,	temas	en	los	que	la	legisladora	ha	
trabajado	a	lo	largo	de	su	trayectoria	académica,	social	y	política.	
La	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Política	en	la	76	Legislatura	y	la	presidenta	
de	la	Comisión	de	Igualdad	Sustantiva	y	Género,	Melba	Albavera	Padilla,	agradecieron	
la	colaboración	de	las	y	los	trabajadores	que	hicieron	posible	el	Segundo	Parlamento	
de	Mujeres	en	marzo	pasado,	en	el	que	las	participantes	de	la	sociedad	civil	
michoacana	propusieron	iniciativas	de	reformas	y	de	leyes	con	temas	de	género.	
https://www.contramuro.com/compromiso-agenda-mujeres-michoacan-fabiola-
alanis/	
https://www.redmichoacan.com/2025/06/03/reconoce-fabiola-alanis-compromiso-
de-personal-del-congreso-estatal-con-la-agenda-de-las-mujeres/	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/reconoce-fabiola-alanis-el-compromiso-de-
los-trabajadores-del-congreso/	
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La	diputada	Melba	Albavera	Padilla,	Presidenta	de	la	Comisión	de	Igualdad	Sustantiva	
y	de	Género,	reconoció	públicamente	la	labor,	el	esfuerzo	y	el	profesionalismo	con	el	
que	se	desempeña	el	personal	del	Congreso	del	Estado	de	Michoacán,	quienes	con	su	
compromiso	hacen	posible	la	vida	parlamentaria	en	esta	Casa	del	Pueblo.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/personal-del-congreso-del-estado-de-
michoacan-pilares-del-poder-legislativo-diputada-melba-albavera-padilla.htm	
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https://www.redmichoacan.com/2025/06/03/personal-del-congreso-del-estado-de-
michoacan-pilares-del-poder-legislativo-diputada-melba-albavera-padilla/	
https://atiempo.mx/politica/personal-del-congreso-de-michoacan-pilares-del-poder-
legislativo-melba-albavera/	
	
Con	el	liderazgo	de	las	mujeres	al	frente	de	espacios	de	toma	de	decisiones	avanzamos	
a	la	construcción	de	un	México	más	justo	y	democrático,	afirmó	la	diputada	local	Brissa	
Arroyo	Martínez.	
https://atiempo.mx/politica/reconoce-brissa-arroyo-liderazgo-de-isania-solorzano-
al-frente-del-colegio-de-notarios/	
https://mizitacuaro.com/noticias/congreso/brissa-arroyo-destaca-liderazgo-de-
isania-solorzano-al-frente-del-colegio-de-notarios/312234/		
https://representantesmichoacan.com/reconoce-brissa-arroyo-liderazgo-de-isania-
solorzano-al-frente-del-colegio-de-notarios/		
	
La	diputada	local	Eréndira	Isauro	Hernández,	representante	del	distrito	05	de	
Paracho,	calificó	como	un	“hito	histórico”	la	elección	extraordinaria	del	Poder	Judicial	
realizada	el	pasado	domingo	en	Michoacán,	al	considerar	que	marca	un	paso	
fundamental	hacia	un	modelo	de	justicia	más	cercano	a	la	ciudadanía.	
“Esta	elección	representa	un	cambio	de	fondo	para	erradicar	prácticas	como	el	
nepotismo	y	el	influyentismo,	y	fortalecer	una	justicia	más	humana	y	accesible”,	
expresó	la	legisladora,	quien	destacó	el	papel	de	la	ciudadanía	que	acudió	a	votar	pese	
a	lo	que	calificó	como	una	“campaña	de	desprestigio”	desde	sectores	conservadores.	
https://metapolitica.news/2025/06/03/diputada-erendira-isauro-caligica-de-
historico-el-proceso-de-eleccion-del-poder-judicial-en-michoacan/	
https://exeni.com.mx/diputada-erendira-isauro-caligica-de-historico-el-proceso-de-
eleccion-del-poder-judicial-en-michoacan/		
	
	
	
	
	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	anunció	obras	estratégicas	
para	transformar	el	estado.	
Entre	ellas	se	encuentran	los	dos	teleféricos	en	Morelia	y	Uruapan,	siete	
distribuidores	viales,	el	segundo	anillo	periférico,	un	nuevo	mercado	en	Pátzcuaro,	la	
ampliación	de	autopistas	y	un	campus	universitario.	
https://www.sdpnoticias.com/estados/michoacan-alfredo-ramirez-bedolla-invierte-
33-mil-millones-en-megaobras-sin-deuda-telefericos-vialidades-y-nueva-
infraestructura/	
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A	decir	de	Carlos	Manzo,	“si	en	Michoacán	no	se	actúa	de	manera	rápida,	será	más	
grave	de	los	que	está	pasando	en	Sinaloa	y	otras	entidades	del	país”,	en	referencia	a	los	
temas	de	violencia	e	inseguridad	que	padece	el	estado.	
En	entrevista	con	el	programa	Contraluz	de	Latinus	el	edil	michoacano	asevera	que	el	
país	ya	registra	niveles	de	ingobernabilidad	al	haber	un	crecimiento	
desbordado	de	las	mafias	organizadas,	una	creciente	vulnerabilidad	a	la	
democracia	e	ineficacia	institucional	para	combatir	a	los	criminales,	y	remarcó	que	
“hay	una	descomposición	tan	evidente	que	nos	va	a	terminar	matando	a	todos”.	
https://changoonga.com/2025/06/03/si-no-se-atiende-a-michoacan-ya-pasara-algo-
mas-grave-que-lo-de-sinaloa-alcalde-de-uruapan/	
	
Al	ser	una	ley	de	nueva	creación	y	un	terreno	no	explorado	aún,	existe	la	
incertidumbre	sobre	si	las	sanciones	a	contenidos	que	reproduzcan	la	apología	
del	delito	en	Michoacán	también	se	aplicarán	al	ámbito	de	la	Literatura,	por	lo	
que	es	un	tema	por	definir	para	no	afectar	a	las	y	los	escritores.	
En	entrevista	tanto	con	la	Secretaría	de	Cultura	de	Michoacán	(Secum)	y	la	Secretaría	
de	Cultura	de	Morelia	(SeCultura),	ambas	dependencias	afirmaron	que	no	se	trata	de	
prohibir	la	libertad	de	expresión	de	las	y	los	artistas	pero	sí	de	no	promover	las	
narrativas	que	enaltezcan	la	violencia.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/cultura/hay-incertidumbre-sobre-si-sanciones-
de-apologia-del-delito-en-michoacan-contemplan-la-literatura-23947819	
	
En	un	esfuerzo	sin	precedentes	por	mejorar	las	condiciones	educativas	en	Michoacán,	
Federación	y	Estado	han	canalizado	una	inversión	conjunta	que	asciende	a	casi	8	mil	
millones	de	pesos	en	proyectos	de	infraestructura	escolar,	misma	que	se	ha	destinado	
a	la	rehabilitación	y	construcción	de	espacios	educativos,	recordó	la	secretaria	de	
Educación,	Gaby	Molina.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/destinan-casi-8-mil-mdp-en-
infraestructura-de-escuelas-michoacanas/	
	
Las	presas	de	Michoacán	se	encuentran	en	un	promedio	del	42.54	por	ciento,	informó	
Luis	Roberto	Arias	Reyes,	delegado	estatal	de	la	Comisión	Nacional	del	Agua	(Conagua).	
El	delegado	comentó	que,	en	el	caso	de	la	Presa	de	Cointzio,	su	nivel	ha	crecido	en	los	
últimos	10	días	debido	a	las	lluvias	que	se	han	registrado	en	la	capital	michoacana,	pues	
pasó	del	48	por	ciento	a	aproximadamente	72	por	ciento	de	su	almacenamiento.	
https://primeraplana.mx/archivos/1067511	
	
La	Comisión	de	Pesca	del	Estado	de	Michoacán	(Compesca)	anunció	el	hallazgo	y	la	
recuperación	de	nuevos	manantiales	en	la	comunidad	de	Urandén,	ubicada	a	orillas	
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del	Lago	de	Pátzcuaro,	como	parte	de	los	trabajos	de	restauración	ecológica	en	la	
región	lacustre.	
A	través	de	sus	redes	sociales,	la	dependencia	estatal	compartió	imágenes	de	las	
labores	realizadas,	las	cuales	incluyen	la	rehabilitación	de	estructuras	de	piedra	y	
cemento	que	permiten	canalizar	el	agua	y	proteger	el	entorno	natural	del	lugar.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/descubren-nuevos-manantiales-en-
urand%C3%A9n-michoac%C3%A1n	
	
Al	 encabezar	 el	 foro	 de	 consulta	 ciudadana,	 el	 gobernador	Alfredo	Ramírez	 Bedolla	
destacó	 la	 importancia	 que	 desde	 Michoacán	 se	 construya	 el	 Programa	 Nacional	
Forestal	del	Gobierno	federal,	que	dirige	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum	Pardo.	
El	mandatario	señaló	que	este	foro	será	la	voz	del	bosque,	de	las	y	los	michoacanos,	así	
como	de	los	pueblos	indígenas,	ya	que	lo	que	se	acuerde	aquí	se	plasmará	en	el	Plan	
Nacional	de	Desarrollo	para	el	cuidado	de	los	recursos	naturales.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ante-reconocimiento-desde-
michoacan-se-construye-el-programa-nacional-forestal/		
	
Con	el	objetivo	de	recabar	los	problemas	específicos	que	enfrenta	el	sector	forestal	y	
propuestas	de	solución	para	la	atención	de	las	mismas,	en	Morelia	se	realiza	el	Foro	
Específico	de	Consulta	Ciudadana	para	el	Programa	Nacional	Forestal.	
Al	inaugurar	el	foro,	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	señaló	
que	el	estado	tiene	una	fuerte	vocación	forestal,	pero	que	ha	sido	desplazado	por	la	
agroexportación.	Por	eso	se	busca	que	puedan	convivir	sin	cambio	de	uso	de	suelo	y	
con	el	respeto	de	los	límites	de	las	áreas	naturales	protegidas.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/anuncia-gobernador-que-este-
a%C3%B1o-buscan-presentar-mil-denuncias-por-cambio-de-uso-de-suelo	
	
Los	ganaderos,	grandes	y	pequeños,	utilizan	la	selva	y	los	bosques	como	una	
fuente	de	alimento	para	su	forraje,	denunció	Sergio	Humberto	Graf	
Montero,	titular	de	la	Comisión	Nacional	Forestal	(CONAFOR).	
https://changoonga.com/2025/06/03/desde-morelia-conafor-advierte-los-
ganaderos-tambien-estan-deforestando/		
	
En	el	marco	del	Foro	Específico	de	Consulta	Ciudadana	para	el	Programa	Nacional	
Forestal,	que	se	desarrolla	en	Morelia,	el	director	de	la	Comisión	Nacional	Forestal	
(Conafor),	Sergio	Graf	Montero,	compartió	que,	en	conjunto	con	el	gobierno	de	
Michoacán	y	en	otros	estados,	trabajan	en	un	nuevo	modelo	o	acciones	que	permitan	
aumentar	la	productividad	forrajera	y	conservar	los	recursos	forestales.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	el	director	de	la	Conafor	explicó	que	han	
señalado	que	actualmente	están	enfocados	en	los	temas	de	la	restauración	productiva	
y	de	integración	con	la	política	forestal	con	la	agropecuaria,	para	detener	
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la	deforestación	de	las	zonas	ganaderas,	ya	que	son	miles	de	productores	en	México	
que	utilizan	la	selva	de	alimento	para	su	forraje.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/conafor-trabaja-con-michoac%C3%A1n-
para-aumentar-la-productividad-forrajera-y-conservar-los-recursos-forestales	
	
Comunidades	originarias	de	Michoacán	se	reunieron	en	Morelia	para	la	Consulta	
Ciudadana	del	Programa	Nacional	Forestal	2025-2030	para	hablar	sobre	la	crisis	
ambiental	que	se	vive	en	el	estado	provocada	por	la	escasez	de	agua,	el	cambio	de	uso	
de	suelo,	los	incendios	forestales,	las	plagas	y	las	afectaciones	a	la	fauna	silvestre.	
Durante	el	evento	celebrado	en	Casa	Michoacán,	la	directora	de	la	Comisión	Forestal	
del	Estado	(Cofom),	Martha	Beatriz	Rendón	López	refirió	que	esta	asamblea	sirve	
para	concientizar	sobre	las	aportaciones	naturales	de	los	ecosistemas	y	no	solamente	
verlos	como	fuente	económica	como	lo	es	la	extracción	de	madera	o	zonas	de	cultivo.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/comunidades-originarias-de-michoacan-
se-reunen-para-hablar-sobre-crisis-ambiental-23913179	
	
Una	reducción	por	alrededor	del	36	por	ciento	registra	Michoacán	en	supergicie	
afectada	por	incendios	forestales,	en	el	último	año,	señaló	Martha	Beatriz	Rendón	
López,	titular	de	la	Comisión	Forestal	de	Michoacán	(Cofom).	En	entrevista	para	
Quadratıń,	Rendón	López	expuso	que,	al	corte	del	29	de	mayo,	en	2024	se	
contabilizaron	cerca	de	47	mil	hectáreas	de	zonas	boscosas	o	con	vocación	forestal	
asiniestradas.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reduce-michoacan-supergicies-afectadas-
por-incendios-forestales/	
	
La	Secretaría	de	Salud	de	Michoacán	(SSM)	ha	confirmado	un	cuarto	caso	de	sarampión	
en	el	estado,	en	el	municipio	de	Maravatío,	se	trata	de	un	menor	de	un	año	ocho	meses	
de	edad,	sin	antecedente	de	vacunación,	quien	ya	recibe	atención	médica.	
Este	nuevo	caso	se	suma	a	los	tres	reportados	el	pasado	19	de	mayo.	La	SSM	informa	
que	los	tres	pacientes	anteriores	fueron	atendidos	de	forma	oportuna	y	se	encuentran	
en	buen	estado	de	salud.	
https://primeraplana.mx/archivos/1067576		
	
En	reunión	de	trabajo	con	la	encarga	del	despacho	de	la	cuarta	visitadurıá	de	la	
Comisión	Nacional	de	Derechos	Humanos,	Arely	López	Pérez,	el	coordinador	del	
Sistema	Penitenciario,	Elıás	Sánchez	Garcıá,	documentó	que	el	trato	y	acciones	hacia	
las	163	personas	indıǵenas	que	actualmente	se	encuentran	privadas	de	la	libertad	en	
penales	de	Michoacán	se	realizan	con	estricto	apego	a	sus	derechos	humanos.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/conoce-cndh-como-las-condiciones-de-
indigenas-en-penales-de-michoacan/	
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El	Consejo	Coordinador	Empresarial	del	Estado	de	Michoacán	(CCEEM)	continúa	
fortaleciendo	su	colaboración	con	las	instituciones	para	impulsar	la	llegada	de	más	
visitantes	a	los	distintos	destinos	de	la	entidad,	en	coordinación	con	la	Secretarıá	de	
Turismo	de	Michoacán	(Sectur).	
https://www.quadratin.com.mx/economia/trabajan-ccem-y-sectur-para-impulsar-
destinos-turisticos-de-michoacan/	
	
La	lengua	de	señas	no	es	un	lenguaje,	como	muchos	la	etiquetan	y	catalogan;	es	un	
idioma:	es	la	Lengua	de	Señas	Mexicana",	aseveró	Mónica	Zúñiga,	directora	general	de	
Educación	de	las	asociaciones	Fuerza	Sorda	y	ACSEM	A.C.	
En	ese	sentido,	manifestó	la	importancia	de	acudir	a	los	eventos	de	conmemoración	
del	20	aniversario	del	reconocimiento	de	la	Lengua	de	Señas	Mexicana,	que	se	llevarán	
a	cabo	del	5	al	7	de	junio,	"acudir	a	estas	charlas,	a	estos	talleres	y	conferencias,	y	van	
a	poder	comprender	cuál	es	la	experiencia	y	la	vivencia	sorda	y	entender	
precisamente	que	es	una	lengua,	un	idioma,	no	un	lenguaje".	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/piden-asociaciones-reconocer-la-lengua-de-
senas-mexicana-como-idioma/	
	
	
	
	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	celebró	la	posibilidad	de	que	
Hugo	Aguilar	Ortiz,	un	Oaxaqueño	de	origen	Mixteco,	se	convierta	en	el	primer	
Presidente	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	(SCJN),	elegido	por	voto	
popular	y	hasta	lo	puso	al	nivel	del	Benemérito	de	las	Américas,	Benito	Juárez.	
https://changoonga.com/2025/06/03/bedolla-celebra-la-posibilidad-que-un-
indigena-mixteco-presida-la-suprema-corte/	
	
	Con	corte	a	las	9:00	horas	de	este	día,	el	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	
Michoacán	informó	que,	con	el	93.64	por	ciento	de	las	actas	computadas,	se	tiene	
un	registro	de	que	en	la	entidad	votaron	359	mil	407	electores,	por	lo	que	la	
participación	ciudadana	se	encuentra	en	el	10.21	por	ciento.	
Durante	la	sesión	de	seguimiento	a	cómputos	distritales,	el	presidente	del	Consejo	
Local,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	expuso	que	la	cifra	puede	ir	cambiando	
conforme	a	los	resultados	que	se	deriven	de	los	cómputos	en	los	Consejos	Distritales	y	
recordó	que,	a	nivel	nacional,	la	participación	ciudadana	es	de	12.10	por	ciento.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/votan-en-michoac%C3%A1n-359407-
electores-ine	
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La	elección	judicial	logró	apenas	entre	un	12.57	y	13.32	por	ciento	de	participación	
ciudadana	según	el	Instituto	Nacional	electoral	(INE),	mientras	que,	a	nivel	local,	
apenas	un	10.80	por	ciento	acudieron	a	votar,	según	el	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM),	comicios	en	los	que	se	invirtieron	7	mil	millones	de	pesos	
presupuestados	a	nivel	federal,	así	como	149	millones	de	pesos	para	los	del	estado.	
El	pasado	domingo	se	llevaron	a	cabo	las	elecciones	para	renovar	cargos	de	ministros,	
magistrados	y	jueces	de	los	poderes	judiciales	federal	y	estatal,	y	se	estima	que	el	
gasto	por	votante,	a	nivel	federal,	fue	de	538.4	pesos,	el	más	alto	registrado	en	
ejercicios	similares	organizados	por	el	INE.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/03/altos-costos-para-elecciones-con-
minimo-interes/	
	
En	 el	marco	de	 la	 Sesión	Permanente	del	 Consejo	General	 del	 Instituto	Electoral	 de	
Michoacán	 (IEM),	 se	 presentó	 un	 informe	 sobre	 el	 avance	 de	 los	 cómputos	
correspondientes	a	la	elección	extraordinaria	del	Poder	Judicial	del	Estado.	
La	consejera	Carol	Berenice	Arellano	Rangel	informó	que	se	ha	capturado	el	96%	de	de	
los	paquetes	electorales	de	la	elección	a	magistraturas	de	disciplina	judicial.	De	los	26	
comités,	 solo	 8	 tienen	 paquetes	 pendientes	 bajo	 resguardo	 del	 INE,	 y,	 en	 cuanto	 al	
avance	por	cargo,	12	comités	concluyeron	 la	captura	de	magistraturas	penales,	7	de	
magistraturas	civiles	y	9	continúan	con	la	de	juezas	y	jueces	en	materia	penal.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/iem-con-96-de-avance-en-
captura-de-los-computos-de-la-eleccion-judicial-en-michoacan/		
	
Una	falla	en	el	sistema	de	visualización	de	resultados	obligó	al	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM)	a	reiniciar	desde	cero	la	captura	de	votos	de	la	elección	de	
magistraturas	civiles	correspondientes	a	la	región	judicial	de	Morelia.		
En	sesión	pública	del	Consejo	General	del	IEM,	se	informó	que	la	interrupción	del	
cómputo	ocurrió	a	las	10:30	horas	de	este	martes	y	afectó	únicamente	la	categorıá	de	
magistraturas	civiles	en	la	capital	michoacana.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-cae-sistema-de-resultados-en-morelia-
iem-reinicia-captura-desde-0/	
	
El	cómputo	de	la	elección	de	magistrados	civiles	correspondiente	a	la	región	3	de	
Morelia	se	interrumpió	a	las	10:30	horas	de	este	martes,	sin	que	hasta	el	momento	se	
haya	emitido	una	comunicación	pública	por	parte	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	
(IEM)	que	aclare	las	causas	de	la	pausa.		
La	información	disponible	indica	que	la	detención	obedece	a	una	decisión	técnica	
relacionada	con	la	coordinación	entre	los	cuatro	comités	distritales	de	Morelia	que	
participan	en	esta	elección	regional.		
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Uno	de	ellos	habrıá	iniciado	la	captura	de	datos	antes	de	que	los	demás	concluyeran	
con	los	cómputos	correspondientes	a	magistraturas	penales,	por	lo	que	se	acordó	
hacer	una	pausa	para	reanudar	el	proceso	de	manera	simultánea	entre	los	comités.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sin-explicacion-frena-iem-computo-de-
eleccion-judicial-en-morelia/	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	presentó	un	informe	sobre	el	avance	de	
los	cómputos	distritales	correspondientes	a	la	elección	extraordinaria	del	Poder	
Judicial	del	Estado,	en	el	marco	de	su	Sesión	Permanente	del	Consejo	General.	
La	consejera	Carol	Berenice	Arellano	Rangel	detalló	que	se	ha	capturado	ya	el	96%	
de	los	paquetes	electorales	relacionados	con	la	elección	de	magistraturas	
de	disciplina	judicial.	De	los	26	comités	distritales,	solo	8	aún	tienen	paquetes	
pendientes,	los	cuales	se	encuentran	bajo	resguardo	del	INE.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/s%C3%B3lo-8-comit%C3%A9s-
distritales-mantienen-paquetes-pendientes-iem		
	
El	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán	subsanó	la	falta	de	personal	en	el	
Distrito	01	de	Lázaro	Cárdenas,	por	lo	que	atendió	en	tiempo	y	forma	el	escrutinio	y	
cómputo	para	las	ministras	y	ministros	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	
Nación.	
Durante	el	transcurso	de	la	mañana,	el	presidente	del	Consejo	Local,	David	Alejandro	
Delgado	Arroyo,	reconoció	la	falta	de	personal,	por	lo	que	se	tenía	un	atraso	en	el	
trabajo	y	se	buscaba	una	alternativa	de	atención.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/subsana-ine-michoac%C3%A1n-falta-
de-personal-en-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenas	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	congirmó	este	martes	el	triunfo	de	cinco	
aspirantes	que	encabezaron	el	cómputo	distrital	para	integrar	el	Tribunal	de	
Disciplina	Judicial	del	Estado,	todos	ellos	coincidentes	con	los	nombres	que	
aparecieron	en	uno	de	los	acordeones	distribuidos	durante	la	jornada	electoral	del	
pasado	1	de	junio.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/congirma-iem-triunfo-preliminar-de-los-5-
del-acordeon-para-el-tribunal/	
	
De	acuerdo	a	los	resultados	preliminares	del	cómputo	de	votos	que	realiza	el	Instituto	
Electoral	de	Michoacán	(IEM),	al	menos	3	perfiles	cercanos	al	gobierno	del	estado	
resultarían	electos	para	integrar	el	Tribunal	de	Disciplina	Judicial,	el	órgano	
encargado	de	sancionar	faltas	dentro	del	Poder	Judicial	de	Michoacán.	
Entre	los	nombres,	destacan	José	Alfredo	Flores	Vargas,	quien	fungió	como	suplente	
del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	cuando	fue	diputado	local.	También	figura	
Paula	Edith	Espinosa	Barrientos,	ex	directora	del	Instituto	de	Capacitación	para	el	
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Trabajo	del	Estado	de	Michoacán	(ICATMI)	y	beneficiaria	de	una	notaría	durante	la	
actual	administración.	Asimismo,	entre	los	candidatos	con	mayor	número	de	votos	
está	Luis	Felipe	Quintero	Valois,	exsecretario	técnico	del	secretario	de	Gobierno.	
https://postdata.news/pergiles-cercanos-al-gobierno-estatal-electos-para-el-tribunal-
de-disciplina-judicial/	
	
Los	candidatos	que,	de	acuerdo	con	el	reporte	preliminar	del	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM),	serían	los	virtuales	ganadores	de	los	cinco	cargos	del	Tribunal	de	
Disciplina	Judicial	local	(TDJ)	sometidos	a	elección	el	domingo	1	de	junio,	fueron	los	
mismos	que	aparecieron	en	al	menos	dos	“acordeones”	que	circularon	previo	al	día	
de	las	votaciones.	
Se	trata	de	José	Alfredo	Flores	Vargas,	que	estaba	en	la	lista	de	candidaturas	con	el	
número	07;	Lucía	Baltazar	Rendón,	que	tenía	el	01;	Paula	Edith	Espinosa	
Barrientos,	el	02;	Luis	Felipe	Quintero	Valois,	el	09	y	Magdalena	Monserrat	Pérez	
Marín,	a	quien	le	asignaron	el	número	04	de	la	boleta	rosa.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/aparecieron-en-acordeones-virtuales-
magistrados-electos-de-tribunal-de-disciplina-judicial-23978033	
	
El	secretario	de	Gobierno	de	Michoacán,	Carlos	Torres	Piña,	reiteró	que	en	la	entidad	
hubo	gobernabilidad	para	llevar	a	cabo	el	proceso	de	elecciones	judiciales,	sin	
descartar	las	incidencias	que	también	registraron	las	instancias	electorales.	
"Todo	el	proceso	se	llevó	con	normalidad,	salvo	la	casilla	que	no	se	instaló	y	estas	tres	
que	se	suspendió	la	votación	por	lo	que	ya	mencionamos.	En	ninguna	otra	tuvimos	
ningún	tipo	de	digicultades.	Un	balance	positivo.	En	general,	todo	bien".	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hubo-gobernabilidad-en-
michoac%C3%A1n-para-las-elecciones-judiciales-segob	
	
Tras	la	jornada	de	votaciones	de	la	elección	del	Poder	Judicial,	el	Tribunal	Electoral	
de	Michoacán	(TEEM)	ya	prevé	posibles	impugnaciones	de	los	resultados.	No	
obstante,	al	tratarse	de	la	primera	elección	de	este	tipo,	el	árbitro	electoral	no	cuenta	
con	un	antecedente	para	adelantar	la	carga	de	trabajo	que	podría	estar	teniendo	en	los	
próximos	días.	
Lo	anterior	lo	precisó	la	magistrada	presidenta	Alma	Bahena	Villalobos.	Reiteró	que,	
por	la	cantidad	de	candidatos	y	candidatas,	sí	podrían	estar	esperando	en	el	TEEM	una	
cantidad	importante	de	quejas.	Sin	embargo	—insistió—,	no	se	puede	precisar	una	
estadística	por	el	momento.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/teem-con-previsiones-de-
impugnaciones-de-elecci%C3%B3n-judicial	
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Morena	y	sus	aliados	perdieron	la	confianza	de	23	millones	de	mexicanos,	quienes	el	
domingo	 mostraron	 su	 repudio	 a	 la	 farsa	 de	 elección	 judicial	 y	 a	 las	 políticas	
dictatoriales	del	gobierno	federal	y	sus	gobiernos	estatales	afines.	
Así	 lo	advirtió	Carlos	Humberto	Quintana	Martínez,	Presidente	del	Comité	Directivo	
Estatal	(CDE)	del	Partido	Acción	Nacional,	quien	reiteró	que	Morena	va	en	caída	libre	y	
prueba	 de	 ello	 son	 los	 23	millones	 de	mexicanos	 que	 en	 el	 último	 año	 le	 dieron	 la	
espalda	a	ese	partido	dictatorial.	
https://cbtelevision.com.mx/morena-perdio-a-23-millones-de-mexicanos-en-
eleccion-judicial-pan-michoacan/		
	
Morena	es	el	gran	perdedor	de	la	farsa	que	representó	la	elección	judicial,	donde	la	
baja	participación	ciudadana,	el	voto	en	blanco	y	el	voto	nulo	son	un	“mensaje	
contundente	de	la	desaprobación	de	los	mexicanos	a	esta	ocurrencia	que	nos	costó	
miles	de	millones	de	pesos”,	dijo	Memo	Valencia,	dirigente	estatal	del	PRI	en	
Michoacán.	
https://www.tiempodemichoacan.com/morena-gran-perdedor-en-la-eleccion-
judicial-memo-valencia/		
	
Fue	a	anular	su	voto	o	a	“mentar	madres”	contra	el	gobierno	de	Morena	el	23	por	
ciento	de	la	ciudadanía	que	participó	en	las	elecciones	judiciales	del	domingo	1	de	
junio,	declaró	en	rueda	de	prensa	el	dirigente	en	Michoacán	del	Partido	
Revolucionario	Institucional	(PRI),	Guillermo	Valencia	Reyes.	
A	su	juicio,	ese	fue	el	dato	realmente	histórico,	y	no	el	hecho	de	que	por	primera	vez	
en	la	historia	de	México	hayan	sido	sometidos	al	voto	directo	en	las	urnas	miles	de	
cargos	del	Poder	Judicial	(PJ),	que	hasta	el	momento	eran	elegidos	por	medio	de	un	
sistema	de	méritos,	según	trayectorias.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/fue-a-mentar-madres-el-23-de-
participantes-en-eleccion-judicial-destaca-pri-michoacan-23952928	
	
El	dirigente	estatal	de	PRI	en	Michoacán,	Memo	Valencia,	afirmó	que	el	presidente	
municipal	 de	Morelia,	 Alfonso	 Martínez	 Alcázar,	es	 el	verdadero	 traidor	de	 la	
coalición	PRI-PAN-PRD.	
Y	es	que	afirmó,	el	partido	guinda	operó	a	favor	del	actual	alcalde	para	darle	el	triunfo,	
y	así,	manifestó	que	Alfonso	Martínez	es	un	“palero”	de	la	Cuarta	Transformación.	
Acción	que	 consideró,	 quedó	 confirmada	 luego	de	 que	 saliera	 a	 las	 urnas	 el	 pasado	
domingo	durante	las	elecciones	del	Poder	Judicial.	
https://pcmnoticias.mx/pri-michoacan-alfonso-martinez-es-palero-de-la-4t-dice-su-
dirigente/		
	
Guillermo	Valencia	Reyes,	dirigente	estatal	del	Partido	Revolucionario	
Institucional	(PRI),	calificó	como	una	“ocurrencia	costosa	y	sin	legitimidad”	la	
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elección	celebrada	el	pasado	domingo	1	de	junio	para	renovar	al	Poder	Judicial,	tanto	
en	el	ámbito	estatal	como	federal.	
https://changoonga.com/2025/06/03/eleccion-judicial-fue-una-ocurrencia-costosa-
e-ilegitima-pri-michoacan/		
	
En	 el	 Partido	 de	 la	 Revolución	 Democrática	 Michoacán	 (PRDM)	 son	 empleados	 de	
Morena,	consideró	el	dirigente	estatal	del	Partido	Revolucionario	Institucional	(PRI),	
Guillermo	Valencia.	
Luego	de	que	se	 filtrara	una	fotografía	en	donde	 la	senadora	Araceli	Saucedo	estaba	
revisando	un	“acordeón”	para	la	elección	judicial,	días	antes	de	la	elección	y	de	que	el	
dirigente	del	PRDM,	Octavio	Ocampo,	asegurara	de	que	no	se	trataba	de	un	acordeón	
sino	de	“un	objeto	que	es	de	papel”,	Memo	Valencia	recordó	que	la	legisladora	no	se	
carcteriza	por	decir	la	verdad.	
https://primeraplana.mx/archivos/1067484		
	
El	exdiputado	federal,	Francisco	Huacus	Esquivel,	integrante	del	colectivo	político	
Despierta	Michoacán	denunció	que,	pese	al	discurso	oficial,	el	gobierno	de	Alfredo	
Ramírez	Bedolla	mantiene	una	fuerte	herencia	del	silvanismo,	al	integrar	en	su	
gabinete	a	numerosos	excolaboradores	del	exgobernador	Silvano	Aureoles	Conejo.	
En	conferencia	de	prensa,	refutó	las	acusaciones	hechas	por	el	dirigente	estatal	del	
PRD,	Jesús	Mora	González.	“Nos	llaman	silvanistas,	pero	se	les	olvida	que	el	80%	del	
gabinete	actual	proviene	del	gobierno	de	Silvano,	incluyendo	al	propio	Jesús	Mora,	
que	fue	su	suplente	y	alcalde	gracias	a	él”,	declaró.	
https://postdata.news/nos-llaman-silvanistas-pero-80-del-gabinete-actual-trabajaba-
para-silvano-huacus/	
	
Integrantes	de	la	asociación	“Despierta	Michoacán”,	negaron	que	su	agrupación	busque	
la	conformación	de	un	partido	Silvanista,	apuntaron	que	no	tienen	relación	con	él,	pero	
tampoco	le	cierran	las	puertas,	indicaron	que	en	el	caso	del	ex	senador,	Antonio	García	
Conejo,	hermano	de	Aureoles	Conejo,	está	efectuando	sus	propios	esfuerzos	políticos.	
En	un	encuentro	con	medios	de	comunicación	comentaron	que,	tras	dar	a	conocer	el	
proyecto,	 se	 han	 acercado	 militantes	 de	 diversos	 institutos	 políticos,	 incluyendo	 a	
presidentes	municipales.	
“No	nos	espantamos	con	señalamientos,	yo	lo	dije	en	su	momento	que	rompí	relación	
con	 Silvano	 antes	 del	 proceso	 electoral	 pasado,	 y	 tuvimos	 un	 distanciamiento	 y	 lo	
mismo	ocurrió	con	varios	compañeros	y	compañeras	y	estamos	en	la	ruta	de	construir”,	
comentó	el	ex	diputado	federal	Paco	Huacus,	quien	comentó	que	las	proyecciones	de	
crecimiento	 de	 Despierta	 Michoacán,	 es	 tener	 presencia	 en	 un	 60	 por	 ciento	 del	
territorio.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/despierta-michoacan-niega-mano-de-
sac-en-su-organizacion.htm	
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Integrantes	de	la	asociación	Despierta	Michoacán	rechazaron	ser	silvanistas,	es	decir,	
seguidores	del	prófugo	ex	gobernador	Silvano	Aureoles	Conejo,	se	dicen	aún	
perredistas	pese	a		lo	que	queda	del	ahora	estatal	PRD	Michoacán,	y	reiteran	su	
respaldo	al	proyecto	del	senador	morenista	y	aspirante	a	la	gubernatura,	Raúl	Morón	
Orozco.	
En	el	tema	de	la	seguridad	y	el	problema	de	los	limoneros	en	Apatzingán	que	siguen	
pagando	“piso”,	señalan	que	su	organización	realizará	visitas	a	los	diferentes	puntos	
del	estado	para	realizar	una	agenda	programática.	
Tras	anunciar	su	surgimiento,	Despierta	Michoacán	tiene	poco	más	de	160	liderazgos	
integrados	en	toda	la	entidad.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/03/vestigios-del-prd-entregados-a-
morena-despierta-michoacan/	
	
Los	integrantes	del	colectivo	polıt́ico	Despierta	Michoacán	no	sólo	no	se	van	a	
deslindar	de	Silvano	Aureoles,	sino	que	retan	al	dirigente	de	Morena,	Jesús	Mora,	a	que	
él	lo	haga	primero.	
https://primeraplana.mx/archivos/1067487	
	
El	exgobernador	Silvano	Aureoles	Conejo	no	es	parte	del	colectivo	Despierta	
Michoacán,	pero	las	puertas	no	están	cerradas	para	él,	declaró	Miriam	Tinoco	Soto,	ex	
diputada	federal	por	el	extinto	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD)	y	
fundadora	de	esta	naciente	organización	política.	
La	postura	es	en	respuesta	a	los	señalamientos	del	dirigente	de	Morena	en	Michoacán,	
Jesús	Antonio	Mora	González,	quien	exigió	a	Raúl	Morón	Orozco,	senador	de	su	
partido	que	asistió	a	la	primera	asamblea	de	este	colectivo,	que	se	deslindara	
del	exmandatario,	hoy	con	orden	de	aprehensión.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/silvano-aureoles-no-es-parte-del-
colectivo-pero-tiene-las-puertas-abiertas-despierta-michoacan-23940238	
	
El	dirigente	estatal	de	Morena	en	Michoacán,	Jesús	Mora	González,	destacó	que	el	
movimiento	guinda	cuenta	con	un	78%	de	aprobación	ciudadana,	según	datos	del	Pew	
Research	Center.	Este	respaldo,	aseguró,	es	resultado	del	trabajo	territorial,	las	
reformas	impulsadas	en	los	últimos	años	y	la	implementación	de	un	gobierno	cercano	
a	la	gente.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/morena-el-mejor-valorado-por-su-
compromiso-social-jesus-mora/	
	
	El	presidente	del	PRD	Michoacán,	Octavio	Ocampo	Córdova,	anunció	que	este	sábado	
7	de	junio	se	llevará	a	cabo	la	toma	de	protesta	del	Comité	Municipal	del	PRD	en	
Morelia,	encabezado	por	Lucila	Martínez	Manríquez.	Durante	el	mismo	acto	se	
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inaugurará	la	nueva	oficina	del	comité	en	la	capital	del	estado,	un	espacio	que	ha	sido	
acondicionado	para	fortalecer	la	operación	política	del	partido	de	cara	a	los	retos	
electorales	de	2027.	
“Vamos	a	inaugurar	nuestras	oficinas	del	Comité	Municipal”,	afirmó	Ocampo,	quien	
subrayó	que	esta	acción	forma	parte	de	una	estrategia	más	amplia	para	consolidar	la	
presencia	del	PRD	en	los	cuatro	distritos	locales	de	Morelia.	Añadió	que	se	trabaja	en	
la	creación	de	Comités	de	Base	tanto	en	la	zona	urbana	como	en	las	tenencias.	
“Nuestro	partido	será	muy	competitivo	en	las	siguientes	elecciones.	Sabemos	
organizarnos	y	desde	ahora	nos	preparamos	para	los	retos	que	se	avecinan”,	expresó	
el	dirigente	estatal.	
https://metapolitica.news/2025/06/03/en-morelia-el-prd-michoacan-se-alista-
rumbo-al-2027/		
	
La	presidenta	Claudia	Sheinbaum	y	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	mejoran	
en	la	percepción	ciudadana	y	aumenta	su	aprobación,	de	acuerdo	a	la	consultora	De	
las	Heras	Demotecnia.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/positivo-balance-de-los-gobiernos-de-
sheinbaum-y-ramirez-bedolla/	
		
El	diputado	local	Hugo	Rangel	Vargas	destacó	los	triunfos	del	Partido	del	Trabajo	en	
el	estado	de	Veracruz,	donde	alcanzaron	28	alcaldías	y	tienen	la	posibilidad	de	llegar	a	
30,	una	vez	que	se	resuelvan	los	casos	en	tribunales.	
En	este	sentido,	afirmó	que	el	PT	se	mantiene	como	una	fuerza	política	importante	y	
consolidada,	con	el	13	%	de	la	votación,	lo	que	se	traduce	en	la	confianza	de	la	
ciudadanía	en	ese	instituto	político.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/triunfos-del-pt-en-veracruz-demuestran-
la-fuerza-y-arrastre-del-partido-hugo-rangel		
	
	
	
	
	
	
	
A	un	año	y	3	meses	de	que	inició	la	construcción	del	nuevo	Libramiento	de	Morelia,	
habitantes	de	las	comunidades	Joya	de	Buenavista	y	Joya	de	La	Huerta	denunciaron	
las	afectaciones	que	la	obra	genera	para	el	paso	de	estudiantes,	el	traslado	de	ganado	
y	el	acceso	a	sus	cultivos,	además	de	que	siguen	sin	indemnizar	a	cerca	de	25	
ejidatarios	y	otros	están	inconformes	con	los	30	pesos	por	metro	cuadrado	que	
pretenden	pagarles.	
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Mujeres	y	hombres	de	campo	señalaron,	que	el	puente	superior	que	se	construye	
sobre	la	vía	de	comunicación	para	el	paso	de	autos	y	vecinos	de	Joya	de	Buenavista	
será	un	riesgo.	
https://postdata.news/nos-dan-atole-en-el-dedo-y-nos-sacan-propietarios-de-
terrenos-donde-se-construye-el-nuevo-libramiento-de-morelia/	
	
El	Sindicato	de	Trabajadores	al	Servicio	del	Poder	Ejecutivo	(STASPE)	emitió	un	
comunicado	público	para	desmentir	un	mensaje	falso	que	circula	vía	WhatsApp,	
donde	se	afirma	que	dicha	organización	participará	en	bloqueos	y	paros	en	Morelia	
este	martes.	
El	mensaje	viral,	que	incluye	una	lista	de	puntos	de	bloqueo	y	nombres	de	supuestos	
colectivos	participantes,	fue	calificado	como	TOTALMENTE	FALSO	por	el	Comité	
Ejecutivo	del	STASPE.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/no-habr%C3%A1-bloqueos-del-staspe-
aclaran-cadena-falsa-en-whatsapp	
	
A	través	de	un	mensaje	en	redes	sociales,	se	deslindó	el	STASPE	de	bloqueos	en	
Morelia	para	este	miércoles,	ante	la	serie	de	manifestaciones	que	diversos	sindicatos	
han	encabezado	en	las	últimas	semanas.	
https://www.contramuro.com/staspe-se-deslinda-bloqueos-morelia/	
	
A	dos	semanas	de	la	instalación	del	plantón	de	docentes	adscritos	a	Poder	de	Base,	
frente	al	Palacio	de	Gobierno,	no	se	tiene	una	fecha	tentativa	para	el	retiro	del	
comercio	popular	que	acompaña	a	la	movilización,	señaló	Netzahualcóyotl	Vázquez	
Vargas,	secretario	de	Servicios	Públicos.		
En	entrevista	efectuada	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	
Netzahualcóyotl	Vázquez	indicó	que,	debido	a	que	los	vendedores	informales,	que	
laboran	en	el	Centro	Histórico	sin	contar	con	tolerancia	emitida	por	el	municipio,	son	
parte	de	la	manifestación	de	los	profesores,	se	prevé	que	se	mantengan	en	tanto	
permanezca	el	plantón.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/morelia-ambulantes-persisten-junto-al-
planton-de-docentes/	
	
En	lo	que	va	del	año,	poco	más	de	150	inmuebles	en	Morelia	han	sido	
infraccionados	por	la	Secretaría	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	municipal,	por	no	
contar	con	licencias	para	su	construcción	o	no	cumplir	con	lo	dictaminado	por	
su	licencia,	así	como	un	riesgo	inminente	de	derrumbe,	informó	la	titular	de	la	
dependencia,	Joanna	Margarita	Moreno	Manzo.	
En	entrevista	para	El	Sol	de	Morelia,	la	funcionaria	municipal	explicó	que	poco	más	
del	40	por	ciento	de	las	estas	infracciones	han	resultado	en	clausuras	
temporales	hasta	que	los	dueños	de	los	espacios,	se	ponen	al	corriente	con	los	
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señalamientos	que	se	les	hace	por	parte	de	los	inspectores	de	la	dependencia,	los	
cuales	en	un	100	por	ciento	han	logrado	regularizarse.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/multan-a-mas-de-150-inmuebles-en-
morelia-no-contar-con-licencias-de-construccion-23971412	
	
	En	caso	de	ser	designado	como	comisionado	de	Seguridad	Ciudadana,	Pablo	Alarcón	
Olmedo	enfocarıá	su	trabajo	en	mejorar	la	percepción	de	seguridad	entre	la	ciudadanıá,	a	
través	del	fortalecimiento	del	desempeño	y	los	resultados	de	la	Policía	Morelia	al	reducir	
los	delitos	de	alto	impacto,	ası	́lo	expresó	durante	un	encuentro	con	medios	de	
comunicación.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/pablo-alarc%C3%B3n-priorizar%C3%A1-
percepci%C3%B3n-de-seguridad-en-morelia-si-es-nombrado-comisionado		
	
Se	está	trabajando	de	manera	coordinada	con	las	instancias	de	seguridad	estatal	y	federal	
para	reducir	la	incidencia	delictiva	en	Morelia,	señaló	Pablo	Alarcón	Olmedo,	encargado	de	
despacho	de	la	Comisión	de	Seguridad.	
En	ese	sentido,	señaló	que	tras	hacerse	cargo	de	la	Comisión	de	Seguridad	se	han	estado	
reuniendo	en	mesas	de	trabajo	con	personal	de	la	Fiscalía	General	de	Justicia	del	Estado,	de	
la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	y	de	la	21/a	Zona	Militar,	con	quiénes	se	está	trabajando	
en	algunos	operativos.	
https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/trabajo-coordinado-con-instancias-
de-seguridad-estatal-y-federal-para-reducir-incidencia-delictiva-en-morelia/	
	
La	construcción	del	hospital	de	alta	especialidad	del	IMSS	Bienestar	en	el	fraccionamiento	
Villas	del	Pedregal,	que	mejorará	la	calidad	de	vida	de	la	población	que	vive	en	el	poniente	
de	Morelia,	iniciará	durante	los	primeros	meses	del	próximo	año,	anunció	el	gobernador	
Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
Señaló	que	el	propósito	es	acercar	la	atención	médica	y	reducir	los	tiempos	de	traslado	
para	los	habitantes	de	aquella	zona	de	la	ciudad,	que	por	años	ha	estado	olvidada,	pero	
que	ahora	el	Gobierno	estatal	incluye	con	diversas	obras	de	infraestructura,	como	la	
construcción	del	puente	superior	vehicular	Paso	Catrinas	o	la	edificación	de	escuelas.	
https://www.contramuro.com/hospital-imss-morelia-bienestar/	
	
En	las	últimas	dos	semanas,	en	Morelia	se	ha	registrado	la	caıd́a	de	16	árboles,	señaló	
Netzahualcóyotl	Vázquez	Vargas,	secretario	de	Servicios	Públicos.	En	entrevista	
efectuada	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	Netzahualcóyotl	Vázquez	
regirió	que	las	lluvias	observadas	en	las	últimas	dos	semanas	han	propiciado	la	
acumulación	de	humedad	en	el	suelo,	lo	que	ha	llevado	a	su	reblandecimiento.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-morelia-lluvias-provocan-la-caida-de-16-
arboles/		
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El	Ayuntamiento	municipal	detectó	que	67	de	las	mil	200	colonias	de	Morelia	se	
encuentran	en	condiciones	de	vulnerabilidad	a	inundaciones,	informó	el	secretario	
Yankel	Alfredo	Benítez	Silva	durante	la	entrega	de	los	kits	de	atención	a	los	
encargados	del	orden	de	las	mismas.	
En	entrevista	con	medios	de	comunicación,	el	funcionario	municipal	explicó	que	tras	
una	investigación	con	el	Atlas	de	Riesgo	de	Morelia,	se	pudo	determinar	que	ciertas	
colonias	que	presentan	inundaciones	sino	también	de	otro	tipo	de	riesgo	
como	deslave,	falla	geológica,	agrietamientos,	por	mencionar	sólo	algunos	
problemas.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/detectan-67-colonias-de-morelia-con-
riesgo-de-inundaciones-23939003	
	
En	Morelia,	el	2.72	por	ciento	de	la	población	mayor	de	12	años	que	labora	se	desplaza	
a	su	centro	de	trabajo	en	bicicleta,	señaló	Joanna	Margarita	Moreno	Manzo,	secretaria	
de	Orden	Urbano	y	Movilidad.	En	entrevista	efectuada	en	el	Centro	Administrativo	de	
Morelia	(CAM),	este	martes,	agregó	que	el	0.76	por	ciento	de	los	morelianos	mayores	
de	tres	años	se	traslada	a	la	escuela	en	bicicleta.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/solo-2-72-de-morelianos-se-desplaza-a-su-
trabajo-en-bicicleta/		
	
	
	
	
	
	
	
Los	11	presuntos	sicarios	colombianos	detenidos	la	semana	pasada	por	su	posible	
participación	en	la	fabricación	y	explosión	de	una	mina	terrestre	que	mató	a	ocho	
militares	de	la	Guardia	Nacional	en	los	límites	de	Jalisco	y	Michoacán	tuvieron	
relación	con	las	Fuerzas	Militares	de	Colombia,	aseguró	el	gobierno	de	ese	país.	
La	Cancillería	colombiana	detalló	en	un	comunicado	que	al	verificar	las	identidades	de	
los	12	nombres	proporcionados	por	el	gobierno	mexicano,	determinó	que	11	son	de	
nacionalidad	colombiana	y	tuvieron	relación	con	las	Fuerzas	Militares	en	el	pasado.	
https://aristeguinoticias.com/040625/mexico/los-11-colombianos-detenidos-por-
nacromina-en-michoacan-tuvieron-vinculos-con-las-fuerzas-armadas-de-colombia/		
	
Durante	mayo	de	2025,	el	estado	de	Michoacán	registró	209	hechos	violentos,	según	
datos	recabados	de	medios	de	información	en	el	Mapa	de	Violencia	de	Monitor	
Expresso.	
https://www.monitorexpresso.com/mayo-cierra-con-209-hechos-violentos-en-
michoacan-morelia-zamora-y-uruapan-entre-los-focos-mas-criticos/	
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En	un	acto	de	furia	colectiva,	habitantes	de	Cherán	lincharon	a	un	hombre	sospechoso	
de	 estar	 implicado	 en	 el	asesinato	 de	 un	 adulto	mayor,	 vecino	 y	 comerciante	 de	 la	
localidad.	
Los	hechos	ocurrieron	la	noche	del	lunes,	cuando	un	sujeto	irrumpió	en	un	negocio	
con	la	aparente	intención	de	cometer	un	asalto.	Durante	el	robo,	el	delincuente	hirió	
gravemente	con	un	arma	blanca	al	propietario	del	establecimiento,	identificado	como	
Santiago	Sebastián,	de	69	años,	conocido	en	la	comunidad	como	"El	Triangulito".	
https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/michoac%C3%A1n-comuneros-de-
cher%C3%A1n-linchan-a-sujeto-por-matar-a-abuelito		
	
Luego	del	asesinato	de	un	comerciante	de	esta	localidad	al	cual	apodaban	“Triangulito”,	
pobladores	se	levantaron	en	protesta	por	tal	hecho.	
Fue	durante	 los	últimos	minutos	del	 lunes	y	primeros	del	martes	que	pobladores	de	
esta	comunidad	se	levantaron	en	protesta	por	la	muerte	del	referido	comerciante.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/se-levantan-habitantes-de-cheran-
michoacan-en-protesta-por-muerte-de-comerciante.htm	
	
Es	indebido,	se	debe	acceder	a	las	acciones	legales,	señaló	el	gobernador	de	
Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	sobre	pobladores	de	la	comunidad	Indıǵena	de	
Cheran	que	hicieron	justicia	por	su	propia	mano,	al	asesinar	a	una	persona	
presuntamente	involucrada	en	el	robo	y	asesinato	de	Santiago	Sebastián,	un	vendedor	
local	de	69	años,	conocido	como	«El	Triangulito».	
https://changoonga.com/2025/06/03/bedolla-condena-linchamiento-en-cheran-no-
se-puede-hacer-justicia-por-propia-mano/	
	
Hasta	el	momento,	no	existe	ninguna	persona	detenida	por	el	linchamiento	ocurrido	
en	el	municipio	de	Cherán,	reconoció	el	titular	de	la	Secretaría	de	Gobierno	(Segob),	
Carlos	Torres	Piña.	
El	funcionario	detalló	que,	aunque	se	trabaja	en	la	judicialización	de	uno	de	los	
presuntos	delincuentes	implicado	en	el	homicidio	de	un	adulto	mayor,	no	hay	avance	
respecto	a	los	responsables	del	linchamiento.	
https://changoonga.com/2025/06/03/michoacan-sin-detenidos-por-linchamiento-
de-lacra-en-cheran-segob/	
	
El	secretario	de	Gobierno	de	Michoacán,	Carlos	Torres	Piña,	congirmó	que	se	investiga	
la	desaparición	de	una	persona	en	el	municipio	de	Pátzcuaro,	cuyo	vehıćulo	fue	
localizado	incinerado	durante	la	madrugada.		Aunque	evitó	hablar	de	secuestro,	el	
funcionario	reveló	que	los	familiares	han	recibido	llamadas	con	exigencias	de	rescate.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/desaparecido-en-patzcuaro-posible-
secuestro-y-extorsion-segob/	
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La	desaparición	de	un	transportista	en	Pátzcuaro	podría	estar	relacionada	con	
un	secuestro,	confirmó	Carlos	Torres	Piña,	titular	de	la	Secretaría	de	Gobierno	
(Segob),	luego	de	que	la	familia	recibiera	llamadas	telefónicas	con	exigencias	
económicas	a	cambio	de	su	liberación.	
El	funcionario	reveló	que	el	vehículo	de	la	persona	desaparecida	fue	localizado	
incinerado	en	la	madrugada.	
https://changoonga.com/2025/06/03/michoacan-no-se-descarta-secuestro-en-
desaparicion-de-taxista-de-patzcuaro-segob/		
	
Un	hombre	fue	asesinado	a	balazos	por	fuera	de	su	casa,	durante	una	agresión	
donde	resultaron	lesionados	su	esposa	y	su	hijo	de	3	años	de	edad,	en	la	colonia	
Rubén	Jaramillo,	al	poniente	de	la	ciudad	de	Uruapan.	
De	acuerdo	con	las	autoridades,	el	ataque	armado	fue	perpetrado	alrededor	de	las	
03:00	horas	de	este	martes	sobre	la	calle	Doroteo	Arango,	donde	luego	de	realizar	
los	disparos	los	responsables	escaparon	para	evitar	ser	detenidos.	
https://changoonga.com/2025/06/03/michoacan-rojo-tras-ataque-a-balazos-
hombre-muere-y-resultan-heridos-esposa-e-hijo-de-3-anos-en-uruapan/	
	
Producto	del	reforzamiento	operativo	a	favor	del	orden	público	y	la	prevención	del	
delito	en	la	ciudad	de	Uruapan,	la	Secretarıá	de	Seguridad	Pública	(SSP),	en	
coordinación	con	la	Policıá	Municipal	y	las	fuerzas	federales,	han	recuperado	198	
vehıćulos	con	reporte	de	robo,	alteraciones	en	números	de	identigicación	o	en	estado	
de	abandono	en	lo	que	va	del	año.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-5-meses-recupero-ssp-198-vehiculos-
con-reporte-de-robo-en-uruapan/	
	
Dos	jóvenes	originarios	de	Michoacán	fueron	vıćtimas	de	un	intento	de	reclutamiento	
con	gines	de	trata	de	personas	en	la	Nueva	Central	Camionera,	en	San	Pedro	
Tlaquepaque,	Jalisco.	Tres	personas	presuntamente	involucradas,	entre	ellas	dos	
policıás	municipales	de	San	Cristóbal	de	la	Barranca,	fueron	vinculadas	a	proceso	el	
lunes	2	de	junio.	
https://mimorelia.com/noticias/mexico/por-intentar-reclutar-a-j%C3%B3venes-de-
michoac%C3%A1n-vinculan-a-proceso-a-polic%C3%ADas-y-a-mujer-en-jalisco		
	
La	Fiscalía	General	del	Estado	(FGE),	a	través	de	su	cuenta	de	X,	informó	que	sus	
agentes	detuvieron	a	una	persona	armada	tras	un	enfrentamiento	registrado	este	
martes	en	el	municipio	de	Tarímbaro.	La	fuente	indicó	que	al	ahora	capturado	le	
decomisaron	un	arma	de	fuego,	equipo	táctico	y	una	camioneta	Nissan	Frontier.	
https://changoonga.com/2025/06/03/michoacan-giscalia-detiene-a-sujeto-armado-
tras-enfrentamiento-en-tarimbaro/	
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Elementos	 de	 la	 Policía	 Municipal	 de	 Álvaro	 Obregón	 lograron	 la	 detención	 de	 un	
hombre	 y	 el	 aseguramiento	 de	 una	 camioneta	 con	 reporte	 de	 robo,	 además	 de	
armamento	y	equipo	táctico,	durante	un	operativo	realizado	la	mañana	de	este	martes	
en	la	localidad	de	León	Cárdenas.	
Según	el	parte	oficial,	a	las	09:40	horas	se	recibió	una	llamada	del	centro	de	monitoreo	
C5i	 que	 alertaba	 sobre	 la	 presencia	 de	 una	 camioneta	 robada	 circulando	 por	 dicha	
localidad.	Agentes	municipales	acudieron	al	sitio,	arribando	a	las	09:50	horas,	donde	
localizaron	dos	camionetas	sospechosas.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/policias-de-investigacion-se-
enfrentan-a-delincuentes-en-tarimbaro-michoacan-hay-un-detenido.htm		
	
Un	crimen	atroz	sacudió	la	tranquilidad	de	la	comunidad	de	El	Platanal,	en	el	
municipio	de	Jacona.	El	cuerpo	sin	vida	de	una	mujer,	con	un	embarazo	de	
aproximadamente	ocho	meses,	fue	encontrado	en	un	camino	de	terracería,	con	
visibles	signos	de	violencia.	La	brutalidad	del	hecho	ha	generado	indignación	y	la	
exigencia	de	la	captura	de	los	responsables.	
El	hallazgo	se	registró	este	martes,	cuando	los	vecinos	de	la	colonia	La	Lomita	
alertaron	a	las	autoridades	locales	tras	encontrar	el	cuerpo	de	una	mujer	tirada	boca	
arriba.	Los	elementos	de	la	Policía	Municipal	y	de	la	Guardia	Civil	acudieron	al	lugar	y	
confirmaron	que	la	víctima	presentaba	severas	lesiones	en	la	cabeza,	presuntamente	
causadas	con	piedras.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/hallan-a-mujer-embarazada-asesinada-a-
pedradas-en-jacona-michoac%C3%A1n	
	
Con	el	objetivo	de	fortalecer	la	seguridad	municipal	y	contar	con	agentes	mejor	
preparados,	el	Instituto	Estatal	de	Estudios	Superiores	en	Seguridad	y	
Profesionalización	Policial	de	Michoacán	(IEESSPP),	inició	el	ciclo	de	formación	
policial	2025,	con	el	arranque	del	Curso	de	Formación	Inicial	para	Aspirantes	a	Policıá	
de	Proximidad	Municipal.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/forma-michoacan-300-nuevos-policias-con-
enfoque-humano-ieesspp/	
	
	
	
	
	
	
OPINIÓN	/	Morenistas,	la	negación	al	prófugo	Silvano	Aureoles	
Por:	Leovigildo	González	
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“Reza	un	dicho	«algo	traen	los	tiempos	difíciles,	ahuyentan	a	las	falsas	amistades»,	si	
algo	le	ha	pasado	al	hoy	prófugo,	Silvano	Aureoles,	es	que	lo	han	negado	desde	que	
antes	de	que	dejara	el	gobierno,	las	deslealtades	como	una	de	las	constantes.	
Pero	a	veces	los	que	escupen	no	se	dan	cuenta	que	lo	hacen	para	arriba,	y	sí,	son	los	
morenistas,	que	en	un	porcentaje	muy	alto,	hicieron	política,	tuvieron	negocios	o	
simplemente	fueron	parte	del	gobierno	del	que	ahora	niegan.	
Aureoles	es	el	villano	favorito	de	quienes	hoy	están	bajo	la	sombra	del	poder,	y	es	
normal	en	política,	creyendo	que	el	«pueblo»	olvida	rápido,	sin	embargo,	en	la	
actualidad	se	podrá	borrar	todo,	menos	la	huella	digital,	eso	queda	ahí.	
La	ex	diputada	Miriam	Tinoco	cuando	mostró	apoyo	a	Morón,	no	negó	que	para	ese	
grupo	Silvano	es	querido,	en	un	acto	de	congruencia	quienes	hicieron	carreras	
políticas	al	lado	de	quien	ahora	es	buscado	por	la	Interpol,	ese	tipo	de	muestras	no	son	
normales	en	la	política,	donde	como	hemos	visto,	la	deslealtad	como	bandera.	
Fidel	Calderón,	a	quien	muchos	en	Morena	han	ninguneado,	en	su	momento	mostró	
rebeldía	contra	el	ex	gobernador,	al	grado	de	renunciar	al	PRD,	pero	no	sin	antes	darle	
la	batalla	interna,	en	aquel	caótico	2017,	previo	al	triunfo	avasallador	de	AMLO.	
Como	olvidar,	cuando	Fabiola	Alanís,	en	el	2018,	renunció	al	Gobierno	de	Aureoles,	un	
día	después	se	le	vio	en	un	evento	de	campaña	de	AMLO	en	Puruándiro,	ese	acto,	tuvo	
un	peso	importante	para	que	luego	asumiera	un	puesto	en	el	gabinete	del	ex	
presidente.	
La	estrategia	no	es	negar	a	Silvano	Aureoles,	él,	seguramente	está	preocupado	por	su	
situación	jurídica,	pero	hoy	en	Morena	no	puede	ser	una	forma	de	señalar	o	golpetear,	
cuando	insisto,	muchos	forjaron	carrera	a	su	lado	o	detrás	de	él.	
Marcapasos.	
La	pugna	interna	de	Morena	no	es	normal,	el	golpeteo,	no	es	normal,	sobretodo	
porque	aún	está	lejos	el	2027,	no	es	momento	de	triunfadores	o	perdedores.	
La	poca	unidad	visible	solo	afecta	al	partido	en	el	poder.”	
https://saladeprensanoticias.com/2025/06/03/morenistas-la-negacion-al-profugo-
silvano-aureoles-1/	
	
--	
	
LOS	SUSPIRANTES…	El	PVEM	y	Morelia	
Por	Nicolas	Casimiro	
	
“	El	PVEM	trabaja	para	encabezar	la	coalición	oficialista	en	Morelia	para	2027.	
Aún	no	se	sabe	si	lo	va	a	lograr,	pero	lo	cierto	es	que	está	haciendo	la	chamba.	
Entre	los	perfiles	con	los	que	cuenta	para	eventualmente	encabezar	la	candidatura	a	la	
alcaldía	sobresale,	sobre	todo,	su	diputado	federal	y	dirigente	estatal,	Ernesto	Núñez	
Aguilar.	
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En	caso	de	que	se	decida	que	va	mujer,	ya	se	ha	dicho	que	podría	competir	la	actual	
coordinadora	de	la	bancada	del	PVEM	en	el	Congreso	del	Estado,	Sandra	Arreola	Ruiz.	
Otra	mujer	que	podría	buscar	la	alcaldía	de	Morelia	por	segunda	vez,	o	algún	otro	cargo,	
es	la	ex	candidata	al	Senado	y	actual	funcionaria	estatal,	Marx	Aguirre	Ochoa.	
Además,	el	PVEM	cuenta	con	otros	perfiles	que	podrían	competir	por	diputaciones,	ya	
sea	federales	o	locales.	
Ahí	 está,	 por	 ejemplo,	 el	 actual	 presidente	 de	 la	 Mesa	 Directiva	 del	 Congreso	 del	
Estado,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora.	
También	están	el	director	general	del	CECyTEM,	Juan	Carlos	Velasco	Procell;	 el	ex	
diputado	local	y	actual	dirigente	municipal	del	partido,	Christian	Jaramillo	Ramírez;	
y,	la	secretaria	de	la	Mujer	del	Comité	Estatal	del	PVEM,	Mirna	Janet	Garza	Barriga.	
La	ventaja	de	los	verdes	respecto	de	otros	partidos	es	que	en	términos	generales	están	
más	cohesionados	y	cuentan	con	un	habilidoso	dirigente	estatal	que	los	encabeza.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-el-pvem-y-morelia/	
	
--	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Más	seguro,	más	marrao	
Por	Jaime	López	Martıńez		
	
“Fue	un	pésimo	domingo	para	la	4T:	las	elecciones	judiciales	rompieron	récord	por	la	
ínfima	respuesta	del	electorado;	jamás	en	comicio	alguno	había	ido	a	votar	uno	de	cada	
diez	empadronados.	Pero	además,	en	las	elecciones	locales	de	Durango	y	Veracruz,	el	
oficialismo	se	llevó	sonoro	revés.	
Independientemente	de	la	pose	triunfalista	en	su	mañanera,	la	presidenta	Sheinbaum	
debe	haber	convocado	a	su	cuarto	de	guerra	de	inmediato,	para	evaluar	qué	demonios	
pasó:	 si	 apenas	 el	 año	 pasado	 35	millones	 de	 ciudadanos	 votaron	 por	 ella,	 ¿dónde	
estuvieron	ahora?	Si	hay	cuarenta	millones	de	mexicanos	que	reciben	el	beneficio	de	un	
programa	social,	¿dónde	estuvieron?	Si	todos	los	empleados	de	confianza	del	gobierno	
federal,	así	como	de	los	estados	y	municipios	donde	gobierna	la	4T,	fueron	obligados	a	
acudir	a	 las	urnas,	 ¿porqué	no	 lo	hicieron?	Si	 toda	 la	 cúpula	gobernante,	 senadores,	
diputados,	 gobernadores,	 alcaldes,	 recibieron	 la	 instrucción	 de	 acarrear	 votantes,	
¿porqué	fallaron?	
La	maquinaria	no	estuvo	a	la	altura,	y	ello	obliga	a	Sheinbaum	a	ir	por	su	propio	Plan	C	
(las	votaciones	para	aniquilar	al	Poder	Judicial	fueron	el	Plan	C	pero	de	López	Obrador,	
ella	solo	fue	la	beneficiada,	pero	no	la	ideóloga).	
Y	el	Plan	C	claudista	no	es	otro	que	ir	ahora	por	la	desaparición	del	INE,	del	Trife	y	de	
los	órganos	electorales	 locales.	Hoy	están	ya	colonizados	por	 la	4T,	pero	a	 la	 luz	del	
pésimo	 domingo	 que	 tuvo,	 sin	 duda	 alguna	 apretará	 el	 paso	 dictatorial	 y	 buscará	
garantizar	que,	por	la	buena	o	por	la	mala,	no	vuelva	a	correr	riesgos	de	derrota,	y	eso	
lo	logrará	pulverizando	también	a	los	órganos	electorales	y	confiriendo	a	la	Secretaría	
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de	Gobernación,	como	en	los	mejores	tiempos	del	priísmo	tiránico,	la	responsabilidad	
de	organizar,	desarrollar	y	calificar	las	elecciones.	“Más	seguro,	más	marrao”,	dicen.	
Así	 que	 en	 cualquier	 momento	 veremos	 la	 iniciativa	 cuatroteísta	 para	 cantarle	 un	
réquiem	pero	ahora	a	los	órganos	electorales.	Son	las	lecciones	que	dejó	al	oficialismo	
este	domingo.	Si	no,	al	tiempo.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/mas-seguro-mas-marrao/	
	
--	
	
ESLABÓN	DEMOCRÁTICO	/	El	reto	para	el	IEM	
Por	Juan	Adolfo	Montiel	Hernández	
	
“El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	cumplió	30	años	de	existencia;	un	25	de	
mayo	de	1995	se	realizó	la	instalación	y,	con	ello,	el	inicio	de	los	trabajos	de	un	órgano	
electoral	autónomo,	técnico	y	especializado	para	preparar,	organizar	y	promover	
procesos	electivos.	
El	primero	de	ellos	en	ese	1995,	derivado	de	una	reforma	constitucional,	donde	se	
mandató	elecciones	para	nuevos	períodos	en	el	Poder	Ejecutivo	de	Michoacán,	los	
integrantes	de	la	Legislatura	y	los	Ayuntamientos.	
Durante	estos	30	años,	los	retos	que	ha	enfrentado	el	IEM	han	sido	diversos,	al	ir	
acumulando	diversas	facultades,	como	son:	los	procesos	de	consultas	indígenas,	de	los	
cuales	50	ha	organizado	el	IEM	por	diferentes	motivos	o	causas,	por	ejemplo,	
sentencias	de	tribunales,	reformas	a	leyes	donde	se	establece	esta	atribución,	para	
consultar	sobre	la	revocación	de	mandato	o	nombramiento	de	autoridades,	y	
consultas	sobre	autogobierno.	Otras	atribuciones	son	las	relacionadas	con	motivo	de	
la	violencia	política	en	razón	de	género;	en	esta	última	se	le	ha	dado	interés	e	
importancia	porque,	lamentablemente,	se	mantiene	esa	violencia	en	el	ámbito	político.	
A	sus	30	años,	el	mayor	reto	para	el	IEM	es	la	organización	de	una	elección	inédita	y	
diferente:	la	primera	elección	para	juzgadoras	y	juzgadores	del	Poder	Judicial.	El	
pasado	1	de	junio	se	llevó	esta	elección	en	todo	el	estado,	donde	se	están	renovando	
109	cargos	con	240	candidatas	y	candidatos,	con	una	compleja	forma	de	votación	por	
medio	de	listados	y	números	para	registrar	en	los	recuadros	de	cada	boleta.	
Se	logró	la	instalación	del	99.9%	de	las	3	mil	117	casillas;	sólo	una	de	ellas	no	fue	
instalada.	Ese	día,	por	la	tarde	y	hasta	la	mañana	del	siguiente,	se	logró	la	
concentración	de	todos	los	paquetes	en	los	26	Comités	Distritales	y,	a	partir	de	ese	
día,	es	decir,	del	lunes,	se	inició	a	las	8:00	hrs.	con	la	captura	de	estos	números	de	
votos	para	cada	uno	de	los	cargos,	lo	que	ha	significado	un	enorme	reto	de	logística,	de	
cuestiones	de	sistema	informático	y	de	transparencia,	así	como	de	información	
pública	para	la	ciudadanía.	
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Muy	pronto,	en	los	días	de	la	semana,	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	estará	dando	
resultados	finales	de	esta	elección	inédita	y	compleja,	pero	se	estará	cumpliendo	con	
su	mandato	de	entregar	resultados	electorales.”	
https://mimorelia.com/columna/el-reto-para-el-iem	
	
--	
	
OPINIÓN	/	La	industrialización	de	Michoacán:	más	allá	del	puerto	y	la	capital	
Por	Dip.	Octavio	Ocampo	
	
“México	es	un	mosaico	de	realidades	y	contrastes.	En	algunos	estados	y	regiones	del	
país	la	economía	es	fuerte	y	está	conectada	con	el	comercio	global;	sin	embargo,	en	
otras,	miles	de	personas	aún	viven	con	bajos	ingresos,	sin	acceso	suficiente	a	servicios	
ni	oportunidades	de	desarrollo.	
Por	eso,	el	proyecto	de	los	Polos	de	Desarrollo	para	el	Bienestar	(PODEBIS)	cobra	una	
relevancia	especial.	Durante	muchas	décadas,	México	careció	de	una	estrategia	de	
desarrollo	regional	en	la	que	el	Gobierno	Federal	asumiera	un	papel	activo	para	
impulsar	la	economía,	fortalecer	la	infraestructura	y	promover	un	crecimiento	más	
equitativo	y	sostenido.	
Los	PODEBIS,	planteados	inicialmente	como	parte	del	Corredor	Interoceánico	del	
Istmo	de	Tehuantepec	y	ampliados	recientemente	en	el	llamado	Plan	México,	
impulsado	por	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum,	despiertan	esperanza.	No	solo	
porque	representan	una	estrategia	orientada	a	detonar	la	industrialización	y	el	
crecimiento	económico,	sino	que	también	buscan	corregir	rezagos	históricos	en	
muchas	regiones	marginadas	del	territorio	nacional,	al	incorporar	una	dimensión	
social	enfocada	en	el	bienestar,	el	empleo	digno	y	la	prosperidad	compartida.	
Sin	duda,	es	una	gran	noticia	para	Michoacán	que	el	Gobierno	Federal	haya	
considerado	a	las	regiones	de	Morelia	y	Lázaro	Cárdenas	para	desarrollar	estos	
proyectos	estratégicos.	Nuestro	estado	cuenta	con	una	ubicación	estratégica	y	una	
infraestructura	logística	que	incluye	carreteras,	vías	ferroviarias	y	conexión	portuaria,	
lo	que	nos	permite	enlazarnos	eficientemente	con	los	mercados	de	Norteamérica,	Asia	
y	Sudamérica.	
Además,	cerca	de	nosotros	—en	un	radio	de	350	kilómetros—	hay	más	de	30	plantas	
automotrices	y	49	empresas	del	sector	aeroespacial.	Un	dato	adicional,	estamos	
conectados	con	las	ciudades	más	importantes	de	México,	donde	vive	más	de	la	mitad	
de	la	población	y	se	concentra	el	60 %	del	consumo	nacional,	según	datos	de	la	
Secretaría	de	Desarrollo	Económico	del	estado.	
Morelia	cuenta	con	capacidades	logísticas,	educativas	y	administrativas	que	favorecen	
el	desarrollo	de	servicios	modernos	y	la	instalación	de	industrias	como	la	automotriz,	
farmacéutica,	dispositivos	médicos,	electrónica,	semiconductores,	textil,	agroindustria	
y,	¿por	qué	no?,	la	industria	militar.	
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Por	su	parte,	Lázaro	Cárdenas,	con	su	puerto	de	altura	y	su	conexión	ferroviaria,	se	
posiciona	como	un	nodo	estratégico	para	el	comercio	internacional	y	la	atracción	de	
inversiones	orientadas	a	la	siderurgia,	la	industria	automotriz,	la	agroindustria	y	el	
sector	logístico-portuario.”	
https://metapolitica.news/2025/06/03/%E2%98%9E-opinion-la-industrializacion-
de-michoacan-mas-alla-del-puerto-y-la-capital/	
	
--	
	
MICHOACÁN:	CAMPO	MINADO	Y	CEMENTERIO	MILITAR	
Por:	Dip.	Guillermo	Valencia	
	
“Michoacán	se	ha	consolidado	como	uno	de	los	epicentros	de	la	violencia	homicida	
nacional,	desafiando	los	discursos	triunfalistas	del	régimen	morenista.	Mientras	
Palacio	Nacional	proclama	victorias	inexistentes,	la	realidad	michoacana	desmiente	
categóricamente	al	oficialismo.	
Mayo	de	2025	cerró	con	130	muertos	en	Michoacán,	ubicándolo	en	el	tercer	lugar	
nacional	de	estados	más	mortíferos,	refutando	las	falsas	afirmaciones	
gubernamentales	sobre	la	reducción	del	homicidio	doloso.	
La	percepción	de	inseguridad	empeora	progresivamente.	La	Encuesta	Nacional	de	
Calidad	e	Impacto	Gubernamental	del	INEGI	y	sus	estudios	trimestrales	documentan	
sistemáticamente	el	deterioro	que	se	vive	en	la	calidad	de	vida	en	nuestra	entidad	
federativa.	Los	michoacanos	no	solo	mueren	más,	sino	que	viven	con	mayor	miedo,	
evidenciando	el	fracaso	integral	de	las	políticas	de	seguridad	actuales.	
Al	respecto,	un	caso	destacó	por	su	gravedad	institucional:	ocho	soldados	mexicanos	
murieron	al	estallarles	una	mina	terrestre	el	pasado	27	de	mayo.	No	eran	civiles	
desarmados,	sino	militares	entrenados	para	defender	la	soberanía	nacional,	
transportándose	en	un	tanque	blindado.	Hecho	emblemático	de	que	cunde	la	barbarie	
criminal,	convirtiendo	el	territorio	michoacano	en	campo	minado.	
Este	ataque	constituye	un	agravio	directo	contra	el	Estado	mexicano.	Si	el	asesinato	
premeditado	de	soldados	mediante	explosivos	no	es	terrorismo,	entonces	el	régimen	
morenista	no	solo	tiene	otros	datos,	sino	que	ha	redefinido	conceptos	para	evadir	
responsabilidades.	Las	minas	terrestres,	proscritas	por	tratados	internacionales	
suscritos	por	México,	exhiben	la	escalada	criminal	que	exige	una	respuesta	inmediata	
del	Estado.	
La	documentación	personal	revela:	desde	el	año	pasado,	al	menos	12	militares	
mexicanos	han	muerto	por	minas	terrestres	en	suelo	michoacano.	Cada	muerte	
representa	una	tragedia	familiar,	una	grave	afrenta	a	la	soberanía	nacional	y	un	
síntoma	del	colapso	institucional	del	régimen	actual.	
https://mimorelia.com/columna/michoac%C3%A1n-campo-minado-y-cementerio-
militar		
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